

**Kommuniqué über die Ergebnisse
des offiziellen Freundschaftsbesuches
einer Partei- und Staatsdelegation
der Deutschen Demokratischen Republik
in der Sowjetunion**

Auf Einladung des Zentralkomitees der KPdSU, des Präsidiums des Obersten Sowjets und des Ministerrates der UdSSR weilte eine Partei- und Staatsdelegation der DDR unter der Leitung des Ersten Sekretärs des Zentralkomitees der SED, Erich Honecker, vom 6. bis 13. Oktober 1975 zu einem offiziellen Freundschaftsbesuch in der Sowjetunion.

Während des Besuches, der in einer Atmosphäre aufrichtiger Freundschaft und Herzlichkeit verlief, fanden Verhandlungen statt. An ihnen nahmen von seiten der DDR teil: der Erste Sekretär des Zentralkomitees der SED, Erich Honecker, das Mitglied des Politbüros des Zentralkomitees der SED, Vorsitzender des Staatsrates der DDR, W. Stoph, das Mitglied des Politbüros des Zentralkomitees der SED, Vorsitzender des Ministerrates der DDR, H. Sindermann, das Mitglied des Politbüros und Sekretär des Zentralkomitees der SED, G. Grüneberg, das Mitglied des Politbüros und Sekretär des Zentralkomitees der SED, K. Hager, das Mitglied des Politbüros des Zentralkomitees der SED, Erster Stellvertreter des Vorsitzenden des Ministerrates der DDR, G. Mittag, der Kandidat des Politbüros des Zentralkomitees der SED, Minister für Staatssicherheit der DDR, E. Mielke, der Vorsitzende der Liberaldemokratischen Partei Deutschlands, Stellvertreter des Vorsitzenden des Staatsrates der DDR, M. Gerlach, der Vorsitzende der Demokratischen Bauernpartei Deutschlands, Mitglied des Präsidiums der Volkskammer der DDR, E. Goldenbaum, der Vorsitzende der Christlich-Demokratischen Union, Präsident der Volkskammer der DDR, Stellvertreter des Vorsitzenden des Staatsrates der DDR, G. Götting, der Vorsitzende der Nationaldemokratischen Partei Deutschlands, Stellvertreter des Vorsitzenden des Staatsrates der DDR, H. Homann, das Mitglied des Zentralkomitees der SED, Minister für Auswärtige Angelegenheiten der DDR, O. Fischer, das Mitglied des Zentralkomitees der SED, Mitglied des Staatsrates der DDR, P. Strauß, und der Botschafter der DDR in der UdSSR, H. Ott.

Von sowjetischer Seite nahmen teil: der Generalsekretär des Zentralkomitees der KPdSU, L. I. Breshnew, das Mitglied des Politbüros des Zentralkomitees der KPdSU und Vorsitzender des Präsidiums des Obersten Sowjets der UdSSR, N. V. Podgorny, das Mitglied des Politbüros des Zentralkomitees der KPdSU und Vorsitzender des Ministerrates der UdSSR, A. N. Kossygin, das Mitglied